

y estrechuras de la letra muerta que pretende fijar normas.

*
* *

El exceso de clases no implica abundancia de conocimientos, sino mezcolanza de ideas embrionarias sin ilación lógica y sin correcta aplicación en la práctica. El estudio de temas diversos a un mismo tiempo, crea un estado molesto, quizá defensivo de la mente, en que ésta rehuye intensificar el aprendizaje de cualquier materia. Interrúmpese la benéfica congestión que se opera en el cerebro cuando se encauza la actividad en un solo sentido que conduce a poco andar a un estado de subconsciente curiosidad por el logro del fin deseado.

La abundancia de cursos ganados en un año es un sofisma con que se engaña a los padres y al público. Vale más una sola materia estudiada detenidamente con las naturales derivaciones en todo sentido, que el recargo de sapiencia de ciertas escuelas que crea sólo presuntuosos y pseudosabios.